

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

COSAS QUE PASAN

Nuestra defensa de ayer contra las ridiculeces a que es sometida la Guardia municipal militarizada, pero no para la disciplina y la interior satisfacción sino para darse sus jefes el "gustazo" de ver cuadrados a los guardias saludándolos con la mano en la visera, nos ha traído una carta, firmada por un guardia, en la que nos dice:

"La causa del descontento es que el nuevo reglamento no se cumple, es decir se cumple solamente en la parte que perjudica al guardia; se ha llevado a cabo el traslado de barrios y se ha cumplido con excesivo rigor la parte cuarta del mismo, pues hay individuos que han sufrido ya diferentes penas; se nos ha sometido a un nuevo examen de aptitud al cual hemos comparecido todos por someternos de lleno al Reglamento...

Lo único que ha quedado incumplido es el artículo siete del mismo que trata de la mejora del haber, y como "inri" nos colocan en categoría inferior a los guardias de nuevo ingreso, para que cuando nos reunamos todos en el cuartel de servicio los tengamos que considerar como superiores sin contar con que ya tienen otra categoría superior ó sea la de "distinguidos", siendo así que en este Reglamento no consta esta categoría, que no ha servido más que para crear enemistades y antagonismos dentro de la corporación.

No pedimos a los señores concejales sino que se cumpla de lleno el reglamento discutido y votado por el Ayuntamiento, y con esto habremos recuperado el estímulo perdido". Esta carta, de cuya autenticidad respondemos por haberla recibido en propia mano, entregada por un guardia cuyo nombre no se dirá aunque nos lo pregunten, dice bien a las claras el descontento que reina en el cuerpo.

Este reglamento—nos decía el guardia—es soberbio: parece que está hecho en Rusia en los tiempos del zarismo y lo más irritante es que se cumple solamente en aquello que nos perjudica.

Hay compañeros que por una falta insignificante que antes se castigaba con unas pocas horas de recargo en el servicio, han sido castigados con ocho y quince días de suspensión de empleo y sueldo. Y en cambio vea usted lo que nos hacen con los sueldos.

—¿Qué les hacen a ustedes?—le preguntamos.—Pues... una verdadera injusticia. El artículo séptimo del Reglamento, dice que el sueldo del jefe será de 5.000 pesetas con aumentos graduales hasta 7.500. El de los inspectores de primera y segunda, respectivamente, de 3.000 y 2.500 pesetas con aumentos hasta 4.500 y 3.750 pesetas. Los cabos cobrarán 4,75 pesetas y el guardia, 4 pesetas.

—Eso está muy bien, dijimos.—No señor, está muy mal, nos contestó el guardia, porque todo eso se cumple escrupulosamente en lo que se refiere a los jefes, pero no en cuanto a los guardias. Nosotros, los que llevamos de uno a diez años de servicio, cobramos 3,50 pesetas: a los diez años de servicio nos dan un real de plus y a los veinte años, dos reales. Pero lo irritante, lo injusto, lo que clama al cielo es que mientras guardias con 19 años de servicio cobran 15 reales y guardias con 9 años cobran catorce reales, la nueva hornada de celadores que acaban de entrar al Cuerpo, cobran cuatro pesetas desde el primer día, como está mandado en el Reglamento.

—¿Y no han protestado ustedes contra ese absurdo?—Sí, señor: en la Comisión de Gobernación hay una instancia que lleva mucho tiempo, pero que no se resuelve. (Pues tengan ustedes la evidencia de que ca tan justo lo que piden que no habrá nadie que se oponga a ello)

Escrito lo que antecede hemos oído que la Comisión de Gobernación ha dictaminado en caso petición de los guardias.

La mayoría de la Comisión propone se acceda a la justa petición. El señor Lizasoain con otros dos compañeros mauristas formulan voto particular, contra la petición.

Toca al Ayuntamiento resolver.

Boletín meteorológico

OBSERVACIONES PROPIAS HECHAS DURANTE LAS ÚLTIMAS VEINTICUATRO HORAS
Pluviómetro: Lluvia expresada en milímetros, 00.
Termómetro: Máxima a la sombra, 10,5; mínima a la sombra, 4,5.
Barómetro: A las diez de la mañana, 770; a las cuatro de la tarde, 768; a las diez de la noche, 768; a las cuatro de la madrugada, 768.

PARA HOY
Sol: Sale a las 7,6; pónese a las 5,45.
Luna: Creciente, el 18 a los 57 minutos de la madrugada; llena, el 25 a las 9,35 de la noche; menguante, el 6 de Marzo a los 44 minutos de la madrugada; nueva, el 12 a las 7,53 de la noche.
Mareas: Primera bajamar, a la 1,23 de la madrugada; segunda, a la 1,48 de la mañana; primera pleamar, a las 7,35 de la mañana; segunda, a las 8,1 de la noche.

ESO DEL PESCAO...

Muy pocas palabras, para dar cuenta del feliz término del malhadado asunto del pescado.
Ayer los exportadores depusieron su actitud y con ello terminaron las actuaciones judiciales. Llegaron los vaporcitos con pesca y los exportadores la compraron como de costumbre.
Mucho nos alegramos de ello. Ya en nuestro número de ayer exhortábamos a todos a que mirando por el interés general, depusieran actitudes que no podían acarrear más que sinsabores y disgustos, y no hay para qué decir la satisfacción que experimentamos al dar cuenta de haberse restablecido una normalidad que no debió ser interrumpida.
Que sigan los temperamentos de templanza y cada cual defienda sus intereses, pero sin menoscabo de los demás.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El conde de Pinofiel, cuando estuvimos a saludarle en su despacho a mediodía, comenzó diciendo que habían sido detenidos en Zumárraga varios obreros que llegaron de paso para Francia. Estos obreros, así como los que fueron detenidos el día anterior, han sido reintegrados con sus mismos medios a los pueblos de procedencia.
Continuó diciendo que gracias a las energías medidas que se pensaba adoptar contra los exportadores de pescado para evitar el naciente conflicto, éstos habían decidido someterse y verificar la compra del pescado en la forma acostumbrada. Así lo prometieron en el Juzgado, y ayer comenzaron a cumplir su promesa, comprando la carga de los vaporcitos que llegaron a este puerto.
Dejando este asunto, que empezaba a tomar muy mal cariz y que ha sido zanjado afortunadamente, el conde de Pinofiel nos dio cuenta de un robo de 23 kilos de metal cometido en la Fábrica Auxiliar de Ferrocarriles, de Beasain. Practicadas las oportunas averiguaciones, han sido detenidos tres jóvenes de aquella localidad, como supuestos autores del hecho, y un "chatarro" que adquirió el material sustraído.
Finalmente, el señor gobernador nos facilitó la siguiente nota oficiosa, que aparecerá también en el Boletín Oficial de la provincia:

"En telegrama circular de la Comisaría General de Abastecimientos, fecha de ayer, se me comunica que sólo las provincias de Madrid y Guipúzcoa han remitido completos los resúmenes de existencias a que se refiere la circular de 30 de Enero.
Aunque a tal noticia no acompaña ninguna felicitación, ni hay porque darla, tratándose del cumplimiento estricto del deber, la hago pública para satisfacción del señor secretario y personal de este Gobierno civil y de los señores alcaldes y empleados de los Ayuntamientos de esta provincia, dándoles las gracias por su celo y diligencia y rogándoles perseveren a fin de lograr que siempre Guipúzcoa acredite con hechos, como hasta ahora, su buena administración.
San Sebastián 16 de Febrero de 1918.

EL CONDE DE PINOFIEL.

Al recibirmos anoche el gobernador civil comenzamos haciéndonos el ruego de que expresásemos con toda claridad, el sentimiento que le produciría al que la Diputación pudiese creer ni por un momento que él era inspirador de un suelto aparecido en un estimado colega, en el cual se habla de algunas deficiencias que hay en el edificio y

dependencias que ocupa el gobierno civil.
El conde de Pinofiel se esforzó en convencernos de que la Diputación hace más de lo que debe; que el edificio es del Estado y, a pesar de ello, constantemente está haciendo obras de reforma y reparación; que no niega nada de cuanto los gobernadores piden y que si él continúa al frente de la provincia, día llegará en que solicite algunas obras absolutamente necesarias en los sótanos, que la Diputación como siempre, se complacerá en ejecutar porque redundarán en beneficio del mejor servicio.
Y dicho esto, pasó a decirnos que se había reunido la Junta de Subsistencias acordando proceder a la tasación de los millones de kilos de alubias que hay incautadas en Irún, habiendo acordado hacerlo con arreglo a la ley de acaparamientos.

Nos dijo también que después de la reunión del Ayuntamiento, habían celebrado una conferencia el alcalde y él con el presidente de la sociedad de obreros panaderos para tratar del descanso dominical.
Terminó la información con una noticia que nos puso los pelos de punta. Mañana lunes, los guardias de Seguridad van a ir a la galería del monte Urgull a disparar sus revólveres, para ver como andan de inutilidad.
—¿Va a ser cosa de recomendar a los guardias que vayan "con todo hecho"!

Ante las elecciones

La asamblea socialista

Convocada por su comité directivo, anoche se reunió en Asamblea la Agrupación Socialista de San Sebastián, fin de acordar la línea de conducta que ha de seguir dicho partido en las próximas elecciones generales.
En principio, era ya acuerdo firme de esta Agrupación presentar candidato propio en el caso de que no lo hicieran los republicanos, pues en virtud de una disposición del Comité Central del Partido Socialista, en ningún caso pueden las agrupaciones prestar su apoyo a los candidatos monárquicos. Así, el punto a discutir en la Asamblea de noche, era si la Agrupación Socialista debía de ir a la lucha con todas sus consecuencias ó limitarse a proclamar candidato, sin hacer a su favor ningún trabajo de propaganda que indirectamente pudiera favorecer la candidatura maurista.
En defensa de una y otra tendencia hablaron varios oradores y después de largo debate triunfó el primer criterio, ó sea que la Agrupación Socialista sostenga la candidatura del señor Torrijos y realice cuantos actos de propaganda le sean posibles con objeto de que el citado candidato obtenga el mayor número de votos posibles.

Vida deportiva

La pelota

EN LAI-ALAI MODERNO
En el frontón cubierto del paseo de Atocha contendieron ayer tarde Ochotorena y Campos, colorados, contra Egúzquiza y Ucin mayor, azules, sacando los delanteros de los nueve y de los diez cuadros respectivamente.
Al comenzar la pelea, la cátedra manifestó sus simpatías por Egúzquiza y Ucin, dando el dinero a su favor en la proporción de 20 a 16, pero como enseguida salieron por delante Ochotorena y Campos, el momento cambió por éstos.
Las dos primeras decenas fueron muy competidas y en el transcurso de ellas se registraron varias igualadas, pero a partir de la segunda mitad del partido, decreció el interés, avanzando resueltamente Egúzquiza y Ucin que se apuntaron los 50 tantos cuando el marcador señalaba 36 por Ochotorena y Campos.
En conjunto, todos los pelotaris jugaron bien, sobresaliendo Egúzquiza y Ucin.
En segundo término lucharon Aguinagalde y Lesaca, colorados, contra Sasiain y Larrañaga II, azules, sacando los delanteros de los nueve cuadros.
Hasta el tanto 25, la pelea resultó bastante animada é interesante, pero luego se tomaron gran ventaja Aguinagalde y Lesaca que ganaron fácilmente a sus contrarios, dejándoles en 30 para los 40 á que estaba concertada la lucha.

Balompié

ATHLETIC-REAL SOCIEDAD
Hoy, a las cuatro menos cuarto de la tarde comenzará en el campo de Atocha el partido de balompié entre los equipos bilbaíno y donostiarra, de gran interés, muy grande, no por su desarrollo sino por sus resultados.
Como decíamos ayer, a pesar de jugarse en San Sebastián y de que en él toma parte

ANUNCIOS ECONOMICOS

ANGELA Cantonet, profesora en partos; consulta y pensión para embarazadas; reservado. Narrieta, 24, pral.; teléfono 16-63.
AGENCIA San Julián: Pisos amueblados baratos, habitaciones y villas. Nadie agencia mejor. Oquendo, 28 (peluquería); teléfono 17-23.
COMPRARIA pisito pequeño entresuelo moderno, en sitio céntrico. Dirigirse: C. Martínez; Vergara, 4, 3.
CAJA de 100 chinchas irrompibles 0,75, imprenta, objetos de escritorio y fábrica sellos de caucha. Argandoña Hermanos; Oquendo, 13.
VICLISTAS: Cubiertas para bicicleta á 10 pesetas, cámaras á 6 pesetas. Calle Easo; A. Amilibia.

MASITA de campo, se alquila por 45 pesetas mensuales; tiene jardín y agua. Dirigirse: Miracruz, número 30.

IMPAPELAMOS habitaciones 13 pesetas, pintadas 6; presupuestos económicos para trabajos de pintura y papel. Esterlines, 14, 2.

FACE falta carpintero-mecánico para trabajar en madera. Informarán en esta Admón.

Si embargo, la campaña verdaderamente antideportiva emprendida por los cronistas bilbaínos y cierta campaña emprendida "sotto-voce" por los verdaderos contrarios del Athletic, harán seguramente que al campo de Atocha afluya mucha gente dispuesta a "contrarrestar" los efectos de la intervención de partidarios de unos y otros.
Nosotros esperamos que nada ocurra, no por la prudencia de los aficionados forasteros, sino porque la autoridad—triste es decirlo—adoptará las medidas necesarias para evitar alborotos.

Los donostiarros jugarán hoy un papel puramente neutral y por lo tanto, si algo pasa, á nosotros, ninguna responsabilidad debe alcanzarnos. Para ello bueno será que mientras los demás alizan el fuego nosotros nos abstengamos de toda clase de manifestaciones hostiles á nadie. Con ello saldremos ganando si no el título de campeones, cuando menos el muy honroso deculito y buenos deportistas.
En cuanto á los aficionados forasteros que hoy nos honran con su visita, deberán tener en cuenta que á los que se extralimiten en su protesta ó en su "entusiasmo" lo menos que les puede ocurrir es que se los expulse del campo entre agentes de la autoridad.

EL CAMPEONATO B.
A las nueve de la mañana, como venimos anunciando, se jugará en el campo de Atocha, entre los equipos de los clubs "Luchana" y "Español", el partido eliminatorio para el ingreso en la serie B.

A continuación se jugará otro partido del mismo campeonato, entre los equipos de los clubs "Izarra" de Eibar, y "Old Boy" de San Sebastián, el cual será arbitrado por el señor Leclercq.
Los dos partidos prometen ser sumamente interesantes, pues los cuatro equipos están bien entrenados y se presentan á la lucha con gran entusiasmo.
La entrada al campo, para presenciar los dos partidos, costará cincuenta y cinco céntimos para la general y una peseta y diez céntimos para la preferencia.

Pedestristismo

EL "CROSS" de SELECCIÓN
Para las once de la mañana se ha fijado la salida de los corredores que han de tomar parte en el "cross" que se celebrará hoy.
Como á esta prueba podrán concurrir cuantos corredores lo deseen, no se ha confeccionado ninguna lista, pero sabemos que en ella tomarán parte los corredores mejor clasificados en anteriores pruebas: Macazaga, Adarraga, del Puerto, Elustondo, Medina, Sarasola, Frac, Belouqui, Esquivill, Gorrochategui, Leucena, Azpeitia y Berradre y los eibarreses Bolomburu, Aramberrie y Larrañaga.
El gran Muguertza correrá también y procurará disputar el triunfo á sus rivales eibarreses que en unión re Macazaga son los favoritos para los puestos vacantes en el equipo guipuzcoano que ha de marchar á Barcelona.
Como esperábamos, la Gimnástica de Ulla, venciendo todos sus prejuicios, enviará á Iradi, Errazuquin y Escudero.
Aunque éstos notables corredores, así como Aranguren, nada se disputan en esta prueba, pues ya están seleccionados, su presencia contribuirá al éxito de la fiesta ya que el amor propio y la honrilla son mejor aceite que todos los retos.
El recorrido del "cross" será el mismo del campeonato de Guipúzcoa, que cubrió Bolomburu en 36 minutos y 12 segundos. La salida se dará en el kilómetro 4 de Atocha.